

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ

БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ

ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ

Кафедра международных отношений

МАММЕДОВА Амалия Гурбандурдыевна

**ОСОБЕННОСТИ И ПЕРСПЕКТИВЫ БЕЛОРУССКО-
ИРАНСКОГО СОТРУДНИЧЕСТВА (1992-2010ГГ.)**

Аннотация магистерской диссертации

специальность 1-23 80 06 «Международные отношения»

Научный руководитель:
доктор исторических наук,
профессор М.Э. Чесновский

Допущен к защите

«__» _____ 2021 г.

Зав. кафедрой международных отношений

доктор исторических наук, профессор

_____ М.Э. Чесновский

Минск, 2021

ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА РАБОТЫ

Амалия Гурбандурдыевна Маммедова

Особенности и перспективы белорусско-иранского сотрудничества (1992-2010 гг.)

Структура и объем магистерской диссертации:

Магистерская диссертация состоит из введения, 3 глав, заключения и списка использованных источников и литературы.

Ключевые слова: Республика Беларусь, Исламская Республика Иран, политика, дипломатия, экономика, культура, образование, наука, связи

Цель магистерской диссертации – исследование вопросов белорусско-иранского диалога в 1990-2000-е гг.

Актуальность выбранной темы магистерской диссертации обусловлена ростом интереса к развитию белорусско-иранского диалога в разных направлениях. Опыт строительства отношений Беларуси и ИРИ в 1990-2000-е гг. представляет особый интерес, так как в рассматриваемый период, двусторонние отношения достигли больших результатов, путем расширения политического, торгово-экономического, инвестиционного и культурного партнерства. Во второй половине 2000-х гг. отношения стран стремились перерасти в стратегическое партнерство, однако, уже к концу 2010 г. уровень политических контактов стран резко сократился.

Объект исследования – внешняя политика Республики Беларусь и Исламской Республики Иран в 1990-2000-е гг.

Предмет исследования – белорусско-иранское сотрудничество в 1990-2000-е гг.

Новизна полученных результатов. Белорусско-иранские отношения представляют собой актуальную тему для исследователей. Сотрудничество Беларуси и Ирана в 1990-е гг. слабо раскрыто в современной историографии, вопросы сотрудничества стран в области культуры, образования и науки также представляют собой привлекательный объект для исследования в силу слабой изученности. Автор магистерской диссертации на основе источников и имеющейся историографии сделал попытку определить тенденции развития белорусско-иранского сотрудничества на нескольких этапах (1990-е гг., 2001-2005 гг., 2006-2010 гг.): особенности, формы и инструменты взаимодействия, договорно-правовую базу и др.

Достоверность материалов и результатов магистерской работы.
Использованные материалы и результаты магистерской работы являются достоверными. Исследование выполнено самостоятельно.

Рекомендации по использованию результатов работы.
Полученные в магистерской диссертации результаты могут быть использованы при разработке лекций, научных курсов, в том числе «Внешняя политика Республики Беларусь», «История международных отношений». Также материалы магистерской диссертации могут быть полезными для исследователей, занимающихся изучением вопросов внешней политики Беларуси.

GENERAL DESCRIPTION OF WORK

Amalia Mammedova

Features and prospects of Belarusian-Iranian cooperation (1992-2010)

The structure and scope of the master's thesis:

The master's thesis consists of an introduction, 3 chapters, a conclusion and a list of sources and literature used.

Keywords: Republic of Belarus, Islamic Republic of Iran, politics, diplomacy, economy, culture, education, science, communications

The purpose of the master's thesis is to study the issues of the Belarusian-Iranian dialogue in the 1990s-2000s.

The relevance of the chosen topic of the master's thesis is due to the growing interest in the development of the Belarusian-Iranian dialogue in different directions. The experience of building relations between Belarus and Iran in the 1990s-2000s. is of particular interest, since during the period under review, bilateral relations achieved great results by expanding political, trade, economic, investment and cultural partnerships. In the second half of the 2000s. relations between the countries sought to develop into a strategic partnership, however, by the end of 2010, the level of political contacts between the countries sharply decreased.

The object of the research is the foreign policy of the Republic of Belarus and the Islamic Republic of Iran in the 1990-2000s.

The subject of the research is Belarusian-Iranian cooperation in the 1990-2000s.

The results obtained and their novelty. Belarusian-Iranian relations are a topical topic for researchers. Cooperation between Belarus and Iran in the 1990s poorly disclosed in modern historiography, the issues of cooperation between countries in the field of culture, education and science are also an attractive object for research due to poor knowledge. Based on the sources and available historiography, the author of the master's thesis made an attempt to identify trends in the development of Belarusian-Iranian cooperation at several stages (1990s, 2001-2005, 2006-2010): features, forms and tools of interaction, contractual legal framework, etc.

Reliability of materials and results of master's work. The materials used and the results of the master's work are reliable. The study was carried out independently.

Recommendations for use the results of the work. The results obtained in the master's thesis can be used in the development of lectures, scientific courses, including «Foreign policy of the Republic of Belarus», «History of international relations». Also, the materials of the master's thesis can be useful for researchers studying foreign policy issues in Belarus.

